

**Zeitschrift:** Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

**Herausgeber:** Comité International de la Croix-Rouge

**Band:** - (1971)

**Rubrik:** Division presse et information

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

### **III. INFORMATION**

#### **Division presse et information**

##### **INFORMATION D'ACTUALITÉ**

###### **Presse**

Les opérations conduites par le CICR dans le monde et plus particulièrement dans certaines régions comme le Moyen-Orient, le Sud-Est asiatique ou le subcontinent indien, ont suscité un intérêt soutenu de la part de la presse écrite, de la radio et de la télévision. Outre les contacts réguliers que le Service de presse n'a cessé d'entretenir avec les journalistes en poste à Genève, que ce soit dans le cadre de conférences de presse, d'interviews ou d'appels téléphoniques, le CICR a continué en 1971 la publication de ses notes d'information bimensuelles *Le CICR en action*. Editées en français, anglais, espagnol et allemand, leur tirage a approché les 4000 exemplaires. *Le CICR en action* est non seulement remis aux divers organes de la presse, mais également aux Gouvernements, aux Sociétés nationales de la Croix-Rouge, aux organisations internationales, à de très nombreux groupements et associations politiques, économiques et culturels, ainsi qu'à plusieurs centaines de personnes privées qui suivent régulièrement les activités du CICR. Les nouvelles contenues dans *Le CICR en action* ont été très souvent reprises par les « mass media », notamment les articles de fond relatifs à certains aspects particuliers de l'action du CICR.

Aux fins d'assurer les meilleurs contacts possibles avec les représentants de la presse écrite et parlée arrivés dans le subcontinent indien au moment de l'éclatement des hostilités en décembre 1971, la Division « Presse et Information » a dépêché sur place deux de ses collaborateurs. Alors que l'un se rendait à la Nouvelle Delhi, le second débarquait à Dacca le jour de Noël en compagnie de la première équipe de délégués envoyés spécialement de Genève. Ces deux représentants se sont efforcés non seulement de fournir aux journalistes toutes informations relatives

aux activités de la Croix-Rouge, mais aussi de leur donner, dans la mesure où les opérations le permettaient, les facilités de transport nécessaires pour se rendre sur les lieux de l'action.

### **Emissions radiophoniques**

Dans le cadre de son programme de radiodiffusion, le CICR a transmis en 1971 six séries d'émissions d'essai par l'émetteur de Schwarzenburg, près de Berne. La dernière de ces émissions, diffusées à fin novembre, a inauguré le nouveau programme de radiodiffusion par « émissions dirigées ». Ce système permet d'atteindre tous les pays situés dans un axe déterminé, par opposition au système des ondes circulaires balayant sur 360 degrés des pays proches du point d'émission. Avec l'aide de l'« International Frequency Registration Board » (IFRB), département technique de l'UIT, et avec l'autorisation de l'administration suisse des postes, télégraphes et téléphones (PTT), il fut possible de trouver des dates et des heures de fréquences libres simultanément sur l'antenne suisse des ondes courtes (Schwarzenburg) et sur les programmes des stations émettrices des Sociétés nationales de radiodiffusion réparties dans le monde entier. Les programmes du CICR par « émissions dirigées », réalisées en français, anglais et arabe, sont ainsi désormais diffusés tous les deux mois en Asie, en Australie, en Afrique et au Moyen-Orient.

### **INFORMATION GÉNÉRALE**

#### **Nouvelles publications**

En vue de mieux faire connaître ses activités, son organisation et également certains de ses problèmes, le CICR a publié en automne 1971 le premier numéro d'une revue illustrée intitulée *Aspects*. Editée tous les six mois, celle-ci est essentiellement destinée, dans une première étape, au public suisse. Distribué par la Société suisse de Pharmacie, *Aspects* a un tirage de 45 000 exemplaires, soit 25 000 en allemand et 20 000 en français. Telle qu'elle a été conçue, cette nouvelle publication est largement dominée par l'image et plus précisément par la photo couleur.

## Films

La liste des films 16 mm produits par le CICR s'est allongée d'une unité en 1971. Réalisé par l'un des délégués du CICR en mission dans la Péninsule arabique, *Un drapeau et des hommes* retrace l'action de l'Institution en République démocratique populaire du Yémen. Ce film montre également le travail effectué dans ce pays par diverses équipes chirurgicales mises à la disposition du CICR par quelques Sociétés nationales de la Croix-Rouge. Présenté en primeur, en juin 1971, au IV<sup>e</sup> Festival international de films Croix-Rouge et non Croix-Rouge à sujets médico-sanitaires de Varna (Bulgarie), ce documentaire a obtenu le deuxième prix, soit une médaille d'argent.

## Visiteurs

Année après année, le nombre des visiteurs a été en constante augmentation. C'est ainsi qu'en 1971, près de 5000 personnes, parmi lesquelles de très nombreux membres de Sociétés nationales de la Croix-Rouge et infirmières, ont été accueillies au siège du CICR. Ces visiteurs, représentant toutes les parties du monde, venus soit en groupe, soit individuellement, ont généralement suivi un programme de visite de deux ou trois heures comprenant des entretiens avec les responsables du CICR sur les diverses activités de l'Institution, une visite de l'Agence centrale de recherches et de la station de radiocommunications, ainsi que la présentation d'un ou plusieurs films tournés sur le champ des opérations.

## Revue internationale de la Croix-Rouge

Publiée par le CICR, la *Revue internationale de la Croix-Rouge* paraît chaque mois en deux éditions, l'une française et l'autre anglaise. De plus, on retrouve chaque mois également, dans des suppléments en langues allemande et espagnole, certains articles et diverses informations parus dans la Revue, relatifs aux missions du CICR et à la diffusion des Conventions de Genève. Signalons également que chaque livraison contient des illustrations qui ont trait à l'œuvre de la Croix-Rouge dans le monde entier.